

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.760

Jueves 4 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Sigue acreciendo el desastre rojo en el Ebro

EN LA VERTIENTE DE SIETE PICOS OCUPADA POR LA HORDA

### EL PINAR DE BALSAIN ESTA ARDIENDO DESDE HACE DOS DIAS

Los rojos, en cuya zona radica el siniestro, no hacen nada por extinguir el fuego

Hace dos días que los segovianos contemplamos con ansiedad el incendio declarado en la vertiente Norte de Siete Picos. Nada podemos hacer por salvar de las llamas la formidable riqueza que representa el pinar de Balsain en esa zona, por la sencilla razón de que el lugar del siniestro corresponde al territorio ocupado por la horda.

Dos días ardiendo el pinar y no se acusa señal alguna de que las hordas marxistas se preocupen de cortar el fuego que se extiende constantemente y hace presa en enormes extensiones, precisamente en las que corresponden al cuartel que desde hace ochenta años venía siendo atendido con los máximos cuidados por el servicio forestal, sin efectuar la corta de un solo pino para que esta riqueza alcanzase toda su plenitud.

Spongamos, dejando aparte por un momento el instinto destructor de nuestros enemigos, que el incendio se produjo casualmente. Pero aun siendo así, si en ellos residiese siquiera un átomo de respeto a la riqueza del país, se habrían apresurado a evitar en lo posible la propagación del incendio, cosa fácil en toda la sierra del Guadarrama por razón de las numerosas barrancadas que existen, susceptibles de ser convertidas, a costa de escaso esfuerzo, en eficaces cortafuegos.

Pero no interesa a la canalla dejar en pie nada que represente riqueza, progreso o belleza natural de una región o de una zona. ¿Que queda destruido el pinar de Balsain, total o parcialmente? ¿Qué importa a los que quisieran y persiguen dejar tras de sus pesuñas un gigantesco montón de ruinas y cenizas y ríos de sangre vertida por el procedimiento del asesinato. Poblaciones voladas con dinamita, cosechas incendiadas para impedir que sean aprovechadas por las tropas victoriosas de Franco, masas de ciudadanos masacrados para que no sientan el gozo del calor y de la protección de España...

¿Qué importa a la horda extranjera o extranjerizada! Se ve batida, acorralada, aniquilada, vencida... Sabe que el Guadarrama, nido de aguiluchos soviéticos por naturaleza o por adopción, será español como lo es el Pirineo, como lo es la cordillera cantábrica...

La riqueza forestal de la sierra del Guadarrama, orgullo de Segovia y de Madrid y de España, no puede merecer de ellos mayor respeto que el tesoro aurífero del país, que sus Museos o sus Catedrales.

Hay antecedentes que hacen que abriguemos la sospecha de que el incendio que devasta el pinar de la vertiente norte de Siete Picos no es casual. En otras zonas del mismo pinar los rojos han provocado incendios mediante el lanzamiento de granadas incendiarias por medio de morteros, pero los nacionales, celosos conservadores de todo lo que representa riqueza, belleza o arte, se apresuraron a localizar los siniestros y lo consiguieron, evitando que, como ahora sucede en la zona de que nos ocupamos, las llamas destruyesen una formidable riqueza forestal.

Cuando escribimos estas líneas, movida la pluma por un sentimiento de rebeldía contra tanto crimen y tanta destrucción, el frondoso pinar de Balsain, en el cuartel de Siete Picos, sigue envuelto en una densa humareda que surge de los crestones y de las barrancadas, anunciando la consumación de uno de los crímenes más monstruosos de los que ahora proclaman su españolismo cimentado sobre sangre inocente, cataclismos e incendios.

Los rojos, organizadores de brigadas de destrucción, prodigadas en el Norte y en el Sur, en el Centro y en el Levante, no disponen de una sola decida a la conservación de la riqueza española.

¿Para qué? Son hordas que recibieron la consigna moscovita: «Si llega vuestra derrota, que se pueda decir: Aquí fue España.»

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el día de hoy han continuado los fracasos de los rojos en el sector del Ebro, donde cada momento que pasa se van perfilando las características de su desastre. Las bajas de las fuerzas rojas son incalculables.

Un nuevo intento de alimentar el combate en el sector al Norte de Fayón fué causa de que sufriesen un duro descalabro y de que abandonasen en el campo más de 300 muertos y un centenar de prisioneros.

En el sector central, unos intentos de filtración de algunas unidades rojas en la zona de las fuentes del Guadalaviar fueron deshechos y batidos por nuestra Caballería, que recogió en el campo numerosos cadáveres del enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo ha sido derribado hoy un avión rojo tipo Boeing. Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Hospitalet y Tarragona, provocando grandes incendios, y la fábrica de material de guerra de Peitrosos, en la que también se produjeron incendios.

Salamanca, 3 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 3 DE AGOSTO DE 1938

#### LA SITUACION EN EXTREMO ORIENTE

### Tras un fuerte ataque ruso con doscientos tanques, que fué duramente rechazado, la tranquilidad se mantuvo todo el día

Conferencia Bonnet con el embajador soviético

París, 3.—El ministro de Negocios Extranjeros ha celebrado esta mañana una conferencia con el embajador soviético, el cual informó a M. Bonnet sobre los puntos de vista de Moscú en relación con los incidentes de la frontera manchú-soviética. El embajador moscovita declaró que no se puede atribuir a las tropas soviéticas iniciativas ni provocaciones.

En los círculos políticos de París, después de esta entrevista, se cree que las dos partes tienen el propósito de evitar que se agudice la tirantez ruso-japonesa. Si fuera posible llegarían a una solución o acuerdo.

Declaraciones del príncipe Konoye

Tokio, 3.—El jefe del Gobierno, príncipe Konoye, ha concedido una entrevista a un corresponsal de Prensa extranjera al que ha declarado, una vez más, la voluntad del Gobierno japonés de liquidar pacíficamente el incidente fronterizo, pero—añadió—el Gobierno soviético no parece dispuesto a presentar condiciones satisfactorias.

Refiriéndose al conflicto con China, manifestó que dicha cuestión ha sido debida al movimiento antijaponés y a la colaboración de Chan-Kai-She con el Komintern, lo que constituía una provocación para el Japón. El Imperio está decidido a acabar con esa política y no renunciará a la guerra hasta que haya caído el Gobierno

### Los chinos han volado los diques del Tyan-Tse

Han Keu, 3.—A las dieciocho horas, escuadrillas japonesas han llevado a cabo un fuerte bombardeo sobre los objetivos militares de esta capital. Los daños materiales son de gran consideración, resultando especialmente perjudicados los depósitos de material, la estación férrea y las fortificaciones defensivas a lo largo del río Tyan Tse.

Han Keu, 3.—El embajador yanqui y el personal de la Embajada han abandonado esta ciudad. Temporalmente la Embajada quedará instalada a bordo de un cañonero de los Estados Unidos, como ocurrió cuando la conquista de Nankin por los japoneses.

Numerosos súbditos extranjeros se han puesto fuera de la zona de peligro por temerse una ofensiva de gran alcance de los japoneses contra la ciudad.

Shanghai, 3.—Los jefes del Ejército de Chan Kai She han decidido otra vez recurrir al procedimiento de las inundaciones para detener el avance de los japoneses. A este efecto han sido volados los diques del Tyan Tse a ciento cuarenta y un kilómetros de Han Keu.

Los chinos confían en esta táctica ya empleada en el río Amarillo, cuyas inundaciones asolaron vastas regiones y causaron millares de víctimas entre la población civil, deteniendo durante una temporada el avance de las tropas niponas.

calculan en medio millón de hombres.

Un comunicado oficial del Estado Mayor de Corea dice que los ataques llevados a cabo en el día de hoy por los rusos, han sido realizados por tres regimientos de infantería, una columna motorizada y doscientos tanques, a pesar de lo cual, sin contar las fuerzas aéreas empleadas, los soviets tuvieron que retirarse después de sufrir duro quebranto.

Precauciones en el Japón

Tokio, 3.—Desde mañana, jueves, las luces de una amplia zona del Japón serán controladas por la noche. La ciudad de Tokio queda comprendida en dicha zona.

En relación con esta disposición, y ante el temor de agresiones a fondo de los soviets, las autoridades japonesas han dado orden de evacuación del

distrito en las proximidades de la actual zona de operaciones.

Tokio, 3.—El Cuartel general de Corea comunica que en los ataques realizados hoy por los soviets, éstos han sufrido doscientos muertos del 118 Regimiento.

Después de rechazados los ataques desatados por la mañana, la tranquilidad ha sido completa durante todo el día en la región de Chan Ku Fen.

Cumplimenta al ministro del Interior el gobernador de Segovia

Burgos, 3.—El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, ha sido cumplimentado por el gobernador civil de Segovia, señor Lafuente.

#### LA BATALLA EN LAS RIBERAS DEL EBRO

### Continúa la progresión de las fuerzas nacionales

Un falangista asalta él solo un nido de fusil ametrallador y captura a los cinco milicianos del puesto. Dos rancheros equivocan el camino, llegan a una avanzadilla enemiga y regresan con el rancho, los milicianos y el armamento

Frente de Cataluña, 3.—Margarita Nelken recorre los campamentos y se detiene en los campos de concentración en labor de captación de voluntarios para las fuerzas de choque. Se necesitan hombres, muchos hombres, pero el Gobierno rojo no se decide a decretar nuevas movilizaciones porque afectarían a los muchachos de quince años y a los hombres de más de cuarenta. Aunque el Gobierno marxista es expeditivo en sus procedimientos, la situación de la retaguardia le impide de momento recurrir a esas movilizaciones. Margarita Nelken apela al recurso de la persuasión en los campos de concentración, hasta modular ásperas amenazas para los que se resisten «a defender la República». Los milicianos escuchan en silencio. Cuando la Nelken termina sus peroratas haciendo silbar los latiguillos, casi todos vuelven las espaldas y los menos aplauden, pero a la hora de las inscripciones nadie acude a la «cita». ¿Tendrá, por fin, que recurrir Negrín a la movilización de las quintas aludidas? Comprobado está que ni las amenazas ni la persuasión rinden fruto para el voluntariado.

¿Persistirá el enemigo en sus intenciones vanas y de consecuencias terribles para él, o dejará la cosa para más adelante, convencido de que a nuestro Caudillo le interesa sobre todo, de momento, la derrota aplastante del Ejército que tiene enfrente en las riberas del Ebro? Estamos viendo que esa ofensiva roja ha sido detenida y que además son nuestras unidades las que atacan, cambiando radicalmente los planes. Los hombres que ayer se mantenían a la defensiva han pasado a ser ofensores. La debilitación se acentúa en las filas rojas. No pueden resistir el valor y la moral de nuestros muchachos. Un ejemplo:

Un falangista descubre, inmediata a las nuestras, una avanzadilla roja de fusil ametrallador. El muchacho nada dice, pero acecha aquel punto y se sitúa convenientemente. Llegada la noche, él sólo, sin ayuda de nadie se arrastra fuera del parapeto. Le estorba el fusil, se desprende de él y lleva únicamente dos bombas de mano que arroja contra el nido de ametrallador donde encuentra cinco milicianos, todos heridos. Están en condiciones de poder andar, hace que recojan los fusiles y les obliga a seguirle. El no lleva arma alguna. Se presenta en nuestro parapeto con los prisioneros y el botín y se le concede la Medalla Militar que en pleno campo de acción le ha sido impuesta.

Con bravos de esta naturaleza, ¿quién puede medirse con nosotros?

Otro caso: Dos rancheros llegan a las inmediaciones de una avanzadilla enemiga. Han equivocado el camino. Los marxistas les dan el alto, y los rancheros inquietos, llenos de serenidad:

—¿Nos hemos equivocado?

—¿A qué unidad pertenéis?—preguntan a su vez los bolcheviques.

Los rancheros no titubaron. Los milicianos les apuntaron con los fusiles. Los rancheros no tienen más que decir la verdad para que a los que se hallan enfrente les parezca nuestra zona un paraíso.

—¿Coméis siempre así?

—Mucho mejor. Esto no puede ser nunca tan bueno como el que se distribuye atrás.

Los milicianos inquieran noticias de la vida en las poblaciones nacionalistas. Los rancheros no tienen más que decir la verdad para que a los que tienen enfrente les parezca nuestra zona un paraíso.

—La alimentación es abundante. Hay paz. El tabaco no escasea. No existe la tiranía en el Ejército. Los prisioneros son tratados consideradamente en los campamentos de concentración, etc., etc.

Los milicianos hacen un aparte y cambian impresiones. Al fin:

—Si os entregásemos los fusiles y fuésemos con vosotros, ¿seríamos bien recibidos?

—Estamos seguros de que se os respetará.

Y luego de otro breve cambio de impresiones entre milicianos y rancheros, éstos y aquéllos se presentaron en nuestras líneas.

El castigo que se impuso a los ex combatientes rojos fué hartarse del rancho que los rancheros les habían ofrecido.

En todos los sectores son rechazadas las fuerzas rojas. Según los prisioneros, el material sanitario en el campo enemigo no es suficiente para los heridos que se amontonan en los puestos de socorro.

En los combates de hoy en el sector de Fayón han sido machacadas unidades completas que pretendían hacerse paso hacia nuestras líneas. A continuación fueron asaltadas algunas posiciones rojas que los que las guarnecían tuvieron que abandonar después de una lucha empeñada, dejando en ellas muertos y heridos. Los encuentros se han mantenido a lo largo de este sector, donde la derrota marxista se hace patente por las bajas recogidas al avanzar nuestras unidades. Algunos batallones han quedado destruidos con sus cuadros íntegros de oficiales.

La artillería nacional localizó unas piezas enemigas que fueron alcanzadas. Después de un silencio de veinticuatro horas, cuando nuestras tropas atravesaban la parcela donde aquéllas estaban emplazadas, se vio que habían sido tocadas. Dos cañones estaban inutilizados. De los demás habían desaparecido algunas piezas.

Las reacciones enemigas han sido sofocadas vigorosamente en cada una de sus manifestaciones.

«PROVOCACION INSOLENTE»

### Aviones checos vuelan sobre territorio alemán

Precisamente el día de la llegada de lord Runciman a Praga

Una Agencia oficiosa checa cree posible el éxito del mediador inglés

Grate, 3.—Dos biplanos checos han volado esta mañana a veinte kilómetros de la frontera checa, dentro del territorio alemán de Siberia. Los aparatos permanecieron cinco minutos sobre esta ciudad, a cien metros de altura, lo que permitió a la población civil ver los emblemas checos y los observadores cuando éstos, según parece, tomaban fotografías.

Berlin, 3.—La Prensa berlinesa hace resaltar el carácter de gravedad de la nueva violación de frontera por aviones checos, precisamente el mismo día de la llegada de lord Runciman a Praga.

Un periódico califica este hecho de provocación insolente, y otro dice que ha suscitado grave preocupación porque patentiza el deliberado propósito del Estado Mayor checo de hacer demostraciones coincidentes con el arribo de lord Runciman a Checoslovaquia.

Se informa que los mismos aparatos, terminado su vuelo sobre Grate, siguieron a lo largo del territorio alemán fronterizo en una distancia de cuarenta kilómetros. Un tercer biplano, que también atravesó la frontera junto con aquéllos, dió media vuelta en tanto que los dos restantes continuaron la incursión.

«Berliner Tageblatt» dice que este episodio revela el poco interés que tienen los militares checos en que se resuelva pacíficamente el problema de las minorías. Lord Runciman y el pueblo inglés, que se han comprometido con el envío de un mediador, recibirán con esta nueva violación fronteriza una demostración práctica de la política checa.

Otro diario escribe: El paso de un avión militar checo sobre una ciudad alemana constituirá en todo momento una provocación, pero la elección del día de hoy para efectuarla sólo puede aumentar la importancia política del incidente. La petición de disciplina que en Checoslovaquia sólo se exige a los sudetes, no encuentra ejemplo en los checos que siguen organizando demostraciones, y no precisamente en favor de la paz y de la concordia.

LA LLEGADA DE LORD RUNCIMAN

Praga, 3.—Lord Runciman y su esposa han llegado a las 14,53 horas. Al descender del tren fueron saludados por el embajador inglés, varios ministros checos, y dos diputados del partido sudeste.

Inmediatamente lord Runciman fué abordado por los periodistas, quienes solicitaron de él declaraciones. Se limitó a decir que por la noche facilitaría una nota para toda la Prensa.

A continuación, acompañado de su esposa, marchó al hotel en que se hospedará durante su estancia en Checoslovaquia.

¿POSIBILIDAD DE EXITO?

Praga, 3.—La Agencia oficiosa checoslovaca, en un comentario que publica acerca de la labor encomendada a lord Runciman, admite la posibilidad de que pueda conseguir un resultado satisfactorio.

DICE LORD RUNCIMAN

Praga, 3.—Lord Runciman ha dicho esta noche a los periodistas que estaba gratamente impresionado por la cordial acogida que le ha sido dispensada. Agregó que la experiencia política de cuarenta años, le ha hecho llegar a la conclusión de que la paz sólo se consigue por la confianza mutua.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.



# Los rojos catalanes tienen los depósitos de hombres vacíos, por lo que les es difícil sustituir a los que caen en los frentes

Milicianos de España cada día tienen menos, no pudiendo cubrir las últimas levas la cuarta parte de los cupos previstos. La intervención de extranjeros en la zona roja

Por EL TEBIB ARRUMI

Cuarenta y cinco grados marcaba el termómetro a mediodía de hoy en estos campos catalanes. Hacía viento; pero era tal el fuego que arrastraba en sus vaharadas, que mejor hubiera sido no tener que sufrir tales ráfagas, idénticas a las que se conocen en el desierto del Sahara con el nombre de «simoun». Yo no sé ya con qué frases ponderar la resistencia y la abnegación de nuestros soldados. Verlos batirse en estos días de verano como si tal cosa, contemplar su derroche de heroísmo en todos sus constantes avances, y cómo luego se sienten españoles, y por tanto generosos, recogiendo centenares de heridos enemigos que los rojos van dejando en su ininterrumpida marcha atrás. Pobres heridos que necesitan que alguien los recoja inmediatamente o que acabe de quitarles la vida que se les va lentamente por la sangre de sus heridas, aumentando con esa pérdida el horrible suplicio de la sed. Yo digo que es un espectáculo de desolación el que estamos viendo en estos días, y el más duro de corazón se conmoviera al contemplarlo; pero es conmovedor y admirable ver a nuestros soldados sentirse humanitarios y auxiliar a esa horda extranjera que ha venido a estos campos de España, donde es grande la locura de unos cuantos envenenadores de espíritus, que a estas horas estarán bien repantigados en la Rabassada barcelonesa bebiendo bebidas refrescantes y cómodamente instalados lejos de todo peligro. Arde en el pecho un verdadero coraje frenético cuando se piensa que esto es así.

Han comenzado, digo, nuestros chicos hasta donde conviene el plan de los mandos, en el día de hoy. Los contraataques rojos de la noche última carecieron ya en absoluto de vigor. Se ve que están convencidos del mal paso que anduvieron con sorpresa del primer día. Tan es cierto lo que digo que ya han empezado también por este sector, como acontece por el de Levante, las deserciones en masa de los rojos a nuestro campo, junto con sus jefes y jefecillos extranjeros, que, por cierto, van siempre delante cuando se acercan a nuestras trincheras, con las manos bien en alto y proclamando que están hartos de luchar sin fruto, y, lo que es peor, sin esperanzas de obtener el menor éxito. Y, aparte del problema de no poder atender a sus heridos, ni siquiera retirar sus cadáveres, los rojos catalanes tienen ahora el grave problema de la reposición de sus bajas. Resulta que sus depósitos de hombres están enteramente vacíos, y no hay gentes con quienes sustituir a aquellos que diariamente caen por centenares en los frentes. Milicianos de España cada día tienen menos. Las últimas levas apenas si han cubierto la cuarta parte de los cupos previstos, y entre tanto las fuentes de hombres, que son los internacionales, ocurre que no siempre se tienen a mano, ni llegan a

Barcelona en el momento que ellos quisieran, o sea en el momento oportuno para hacernos frente. Por cierto que para aquellos que dudan de la verdad y justicia con que nosotros venimos afirmando—y nosotros somos todos los que vivimos cerca de la guerra—que en el campo rojo sólo existen combatientes extranjeros, voy a aportar dos pruebas inconcusas, porque no son ciertamente nuestras, ni siquiera de gentes de derechas, ni siquiera de países simpatizantes con nosotros o neutrales, sino que proceden de la cromoesfera, y hasta de la estratosfera izquierdista, bolchevique y comunista. Oído:

Se trata de la información de dos grandes periódicos norteamericanos. Uno es el «New Standard» del día 4, y dice bajo el título «Ciento cuarenta americanos han sido heridos en España», lo que sigue: «El centro de la brigada americana internacional comunica que hoy han llegado ciento cuarenta americanos gravemente heridos, miembros de la brigada internacional, que serán hospitalizados en Francia». Este telegrama, que publica el periódico norteamericano, procede de París.

Por su parte, el «New York Telegraph» publica la siguiente información. Los títulos dicen así: «Tres mil americanos han luchado al lado de los leales». «Los amigos de la brigada niegan el reclutamiento». Y luego el texto dice cosas tan peregrinas como las siguientes: «Según las investigaciones realizadas aquí unos tres mil americanos han cruzado el Atlántico para ir a luchar a España, la mayoría de ellos al lado de los leales, y casi todos ellos han pagado su viaje». Ni que decir tiene que para los nor-

americanos los leales son, naturalmente, los rojos.

A principios de Mayo, el cónsul americano del Havre dijo que sólo por dicho puerto habían pasado unos cuatro mil trescientos. En la Legión Extranjera del general Franco sólo hay un puñado de americanos según se ha demostrado. El ejército (de ahí) ha pagado los gastos y salarios únicamente a unos cuantos súbditos americanos. Según el presidente de los Amigos de la brigada Abraham Lincoln, en dicha brigada han servido unos tres mil quinientos americanos y canadienses. Se estima que el número era de dos mil quinientos a dos mil ochocientos. Negó que la brigada se dedicase a reclutar gente.

¿Puede nadie poner en duda nuestra información? Como se ve, no nos referimos ya a contingentes rusos o franceses o belgas o polacos que son, es cierto, los más numerosos en nutrir las brigadas internacionales rojas, sino que hacemos referencia a los yanquis, que parecían que no hacían nada y estamos todos viendo lo que hacen. Lo que más indigna es que la mayoría de esas gentes que han traído a morir a España fueron reclutadas en sus respectivos países democráticos y proletarios, y explotando el hambre y la miseria se convirtió a los pobres obreros en reses que se embarcan y se traen como rebaños para que rindan la vida a beneficio de Stalin que podrá continuar algún tiempo más su hegemonía, y en servicio de los Negri, de los Prieto, de los Azaña, que siguen entre tanto dándose muy buena vida y se ríen a mandíbula batiente de la estupidez de aquellos que creyeron ver en ellos a los apóstoles de la redención del trabajo.

## Junta provincial de protección a los huérfanos del Magisterio Nacional de Segovia

De conformidad con lo ordenado por la Junta Central en las circulares primera y segunda, fecha 29 de Julio próximo pasado, esta provincial pone en conocimiento de los interesados lo siguiente:

Se suspenden los pagos acordados para el mes pasado de Julio hasta que la Junta Central comunique la forma de efectuarlos.

Pueden solicitar la protección los representantes legales de los huérfanos de maestro o maestra, cualquiera que haya sido la ideología religiosa y patriótica de éstos, siempre que dichos huérfanos estén comprendidos dentro de la edad de los veinte años los varones y veintitrés las mujeres, de estado soltero ambos, y no ganen sueldo para valerse a sí mismos.

La pensión debe ser solicitada por medio de la madre, padre o representante de los huérfanos ante la Junta provincial donde residan los interesados, indicando la provincia a que perteneció el causante del derecho a la protección.

Los documentos de que constará el expediente y de los cuales presentarán también copia adjunta, sin reintegrarla, son estos:

A) Instancia solicitando la protección, dirigida al ilustrísimo señor presidente de la Junta Central.

B) Partidas de matrimonio civil y eclesiástica.

C) Partidas de nacimiento del Registro civil y de bautismo.

D) Certificación de defunción o declaración jurada de la desaparición o muerte del causante en los casos que no sea posible acreditar por documento oficial el fallecimiento, pero presumiéndose la muerte de aquél por indicios racionales que induzcan a una convicción moral. En este caso se abrirá por esta provincial, a petición de los interesados, una información oyendo a las personas que quieran deponer en el asunto.

C) Certificación de la Sección Administrativa sobre el tiempo que estuvo al corriente de sus descuentos

del uno por ciento y causas que hayan motivado la interrupción.

F) Declaración jurada de la permanencia de los huérfanos en zona liberada, y en caso de haber residido en zona no liberada, si han recibido pensión o ayuda oficial como huérfanos del Magisterio.

Los documentos copia, o sea los duplicados, quedarán archivados en esta Junta y no se les exigirá reintegro alguno, y todos ellos se dirigirán a doña Mercedes Casero, Cervantes, 2, principal.

\*\*\*

También se pone en conocimiento de los jubilados, excedentes, así como de los funcionarios propietarios pertenecientes a la institución de huérfanos, que no se hallen al corriente de los descuentos por haber cesado temporalmente en sus cargos y, por tanto, en el percibo de haberes, que deberán ingresar en esta provincial por mensualidades anticipadas, la cantidad equivalente al descuento del último sueldo disfrutado, si desean continuar perteneciendo a la protección.

Segovia, 3 de Agosto de 1938. Tercer año Triunfal.—El secretario, José González.—V.º B.º: La presidenta accidental, María del Pilar Arenal.

### Información política extranjera

#### Mussolini se reúne con el ministro de Finanzas

Y con los jefes de Estado Mayor del Ejército, de la Marina y del Aire  
Roma, 3.—El jefe del Gobierno, Benito Mussolini, ha celebrado varias entrevistas con el ministro de Finanzas y con los jefes de Estado Mayor del Ejército, de la Marina y del Aire. Se afirma que discutieron un plan de aumento de la potencialidad de las fuerzas armadas italianas.

#### El Presidente de Portugal, en Angola

Lisboa, 3.—El Presidente de la República revisó ayer las tropas coloniales de Angola. Por la noche hubo en el palacio del Gobierno un banquete en honor del Jefe del Estado, al que asistieron, además de las autoridades portuguesas, el gobernador general del Congo belga y un almirante inglés.

#### Lord Perth conferencia con lord Halifax

Londres, 3.—El embajador de Inglaterra en Roma, llegado anoche, ha celebrado esta mañana una entrevista con el ministro de Relaciones Exteriores, lord Halifax.

#### Regreso a Londres del embajador soviético

Londres, 3.—El embajador soviético y su esposa han regresado esta mañana de su viaje a la Unión Soviética.

#### Conferencia Chamberlain-Halifax

Londres, 3.—Entre el primer ministro, Mr. Chamberlain, y lord Halifax, se efectuó esta mañana un cambio de impresiones sobre los asuntos políticos de más urgencia.

#### Grandes maniobras militares belgas

Bruselas, 3.—En los días 16 al 22 del presente mes tendrán lugar en Bélgica las mayores maniobras del Ejército realizadas desde 1930. Participarán en ellas considerables efectivos militares, que serán divididos en dos bandos, agresor y defensivo.

Las maniobras serán presenciadas por el Rey Leopoldo III.

#### La Comisión encargada de dividir Palestina

Londres, 3.—De Palestina ha regresado a Londres la Comisión encargada del reparto del territorio, después de una permanencia de tres meses. El informe será publicado probablemente a fines de Septiembre. Como la Comisión fue boicoteada por los árabes, sólo trataron con personalidades y corporaciones judías y británicas.

### Comisión provincial de Subsidio al Combatiente de Segovia

Recibiéndose en esta Comisión provincial casi la totalidad de los expedientes remitidos por las locales, sin completar la documentación preventiva, causando esto dilaciones en las resoluciones, con perjuicio manifiesto de los subsidiarios, es necesario que se atengan a las siguientes instrucciones:

Que ninguna Comisión local restuelva las peticiones relativas a subsidio sin que se encabece el expediente como está ordenado, con la instancia de los peticionarios y unida a ella todos (sin excepción) los documentos prevenidos en el Reglamento aprobado con fecha 30 de Abril último, poniendo especial cuidado en cerciorarse de que el certificado indicado en el apartado cuarto del artículo primero abarque todos los extremos en él señalados.

Que no se curse a esta Comisión provincial ninguna reclamación sin unir al expediente la ficha modelo número dos y la instancia en recurso de alzada contra el fallo dictado por la Comisión local.

Que las Comisiones locales tengan muy presente lo ordenado en el ar-

## Diputación provincial de Segovia

### Negociado de cédulas personales

El «Boletín Oficial» de la provincia publica la siguiente circular:

«Clasificados a efectos de cédulas personales para el año actual, los contribuyentes empadronados en la capital para el corriente ejercicio de 1938 quedarán expuestas (para su examen por los interesados) las clasificaciones correspondientes en el Negociado respectivo, por un plazo de diez días hábiles y horas de nueve y media y media; durante cuyo plazo y cinco días más, pueden presentarse las reclamaciones que estimen procedentes».

Como dicho plazo termina el 15 del actual mes de Agosto se hace saber que las reclamaciones que se presenten fuera del mismo, serán desestimadas por extemporáneas.

Segovia, 1.º de Agosto de 1938—Tercer Año Triunfal.—El presidente, ANTONIO SANZ GILSANZ.

tituló tercero de dicho Reglamento sobre asesoramientos, en los casos que así proceda, y el artículo sexto del Decreto de 25 del mismo mes y año, en la parte relativa a personal útil para el trabajo que esté en paro forzoso por causas ajenas a su voluntad, y de cuanto se ha prevenido y ordenado en las circulares publicadas por este organismo provincial en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Se excita el celo de las Comisiones locales para que pongan todo su interés y entusiasmo en el cargo honoroso y de confianza que se les ha conferido, procurando secundar el mayor acierto el noble anhelo de nuestro Generalísimo, de que en ningún hogar falte el pan ni la lumbre y de que entre los familiares de los combatientes reine la interior satisfacción de ver que el Estado se preocupa de que no les falte nada de lo necesario

para su sustento; pero que, al mismo tiempo, eviten que los que no tienen el subsidio por tener bienes propios para su sustento o pueden porcionárselos con su honroso trabajo, perjudiquen al erario nacional, pues esto, en las actuales circunstancias por que atraviesa España, constituiría un verdadero crimen de patria, digno del mayor castigo, teniendo en cuenta los sacrificios que todos los buenos españoles se hacen para ayudar a los deudores de la batalla dan gustosos su sangre y vida por Dios y por la instauración de la anhelada España nueva Grande y Libre.

Segovia, 3 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Manuel Casner.—V.º B.º: El jefe de Comisión, Julio Sarmiento.

Saludo a Franco: Arriba España

### AYER EN EL AYUNTAMIENTO

#### UNA SESION CON ASUNTOS DE TRAMITE

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde accidental, señor Sáez, y asistiendo todos los señores concejales que se encuentran en Segovia.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

#### Comunicaciones

Se da lectura a una comunicación de la Mayordomía del glorioso San Roque, invitando al Ayuntamiento a los actos de novena que en honor de dicho santo se celebrarán en fecha próxima en la Santa Iglesia Catedral. El Ayuntamiento queda enterado.

#### Empadronamiento

Don Hilario Pozas Herrero solicita su inclusión en los padrones municipales y se accede a lo solicitado por haberse cumplido todos los requisitos de rigor.

#### Perpetuidades

Doña Adoración Delgado y doña Francisca García solicitan la perpetuidad de sepulturas en el Cementerio del Santo Angel de la Guardia y se acuerda acceder a la petición previo el pago del canon correspondiente.

#### Expediente de viudedad

Doña Pascuala Rueda Benito, viuda del que fué inspector veterinario municipal, don José Martín Oviedo, solicita la correspondiente pensión de viudedad. Informa el señor interventor en el sentido de que procede la concesión de dicha pensión debiendo comunicarse al Servicio de Administración local para el prorrateo correspondiente, ya que dicho empleado prestó servicios en varios Ayuntamientos.

Se aprueba el informe. Conducción de agua al campo de Baterías

Se aprueba el proyecto de conducción de agua al campo de Baterías, presentado por el señor arquitecto municipal, cuyo presupuesto asciende a la cantidad de 7.448,63 pesetas.

#### Ampliación de cantidades

También se aprueba una propues-

ta de la Intervención de fondos de la ampliación de la cantidad de subsidio de familias numerosas de empleados de este Ayuntamiento que alcanza una cantidad de 2.280 pesetas.

#### Moción del señor Barahona

Pasa a estudio de las Comisiones correspondientes una moción del concejal señor Pérez Barahona sobre instalación de luces en los pasadizos de Santa Lucía y la Alameda.

#### Obras particulares

Se autorizan las siguientes particulares: A doña Genara Carrón en el número 23 de la calle de Frutos, y a don José Rael Gamero la avenida de la Estación.

#### Estado de fondos

Hay varios ruegos y preguntas escaso interés y termina la sesión la lectura del estado de fondos, acusa una existencia de 27.418,25 pesetas.

### 41 grados a la sombra en Zaragoza

Zaragoza, 3.—Desde hace días la temperatura es insostenible. Se nos los rigores de un ola de calor. El termómetro marcó ayer cuarenta y un grados a la sombra, y hoy ha subido los 41.

A mediodía se acumularon las bombas que presagiaban una gran tormenta, pero se deshicieron en un huracanado y unas gotas de agua.

#### NOTA DEL GOBIERNO MILITAR

El viernes y el sábado habrá prácticas de cañón

Se nos comunica por el excelentísimo señor gobernador militar plaza y provincia que mañana sábado, viernes y sábado, habrá prácticas de cañón en el polígono de terfias. Lo que se advierte al vecario para evitar alarmas.



### SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## D. Germán de la Fuente Gal

Industrial que fué de esta plaza  
Que falleció el día 7 de Agosto de 1938  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos y demás familia,

Ruegan a sus amistades y personas piadosas oración por su alma y la asistencia a alguno de los siguientes actos piadosos:

Las misas que se ofician en la parroquia de San Miguel los días 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31 de Agosto, y la misa que se diga el día 7, a las siete y media de la tarde en la iglesia de Padres Franciscanos; y el culto de este mismo día en la iglesia de Corpus, a las seis; y el funeral el día 8, en la iglesia de Escalona del pueblo. Serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.



LA SENORA

# Doña Felisa Sanz y Sanz

Ha fallecido en Prádena el día 3 de Agosto de 1938  
a los 34 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su atribulado esposo don Vicente Esteban Aranguéz (procurador de los Tribunales en Sepúlveda); hijos doña Estrella, doña Carmen y don Vicente; padre don Blas Sanz López; madre política doña Tomasa Aranguéz Municio; hermanos don Julián, don Blas, don José y doña Vicenta; hermanos políticos doña Mercedes Vega, doña Isidora Barrio, doña Josefa Martín, doña Mercedes de Antonio, don Tomás Vera, don Aniceto Gómez; doña Josefa, doña Leonor, don Mario, don Angel, don Demetrio Esteban Aranguéz y doña Isabel Calle; tíos primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles la tengan presente en sus oraciones.

No se reparten esquelas.



# Dicen los evadidos: No se puede sostener el frente rojo catalán

### Negrín y Paulino Gómez

Londres, 3.—A su regreso a la capital inglesa una persona que ha podido observar bien la situación política de Barcelona, ha declarado que todo el poder es de Negrín. Nadie puede hablar personalmente con Negrín, quien come, bebe y juega, pero no recibe visitas.

El hecho de no hablar con nadie le da un gran poder, ya que de esta forma no tiene que ceder a nadie por la amistad o por consideración política y además sus órdenes son herméticas y rigurosas, manteniendo imperturbable la maquinaria gubernativa.

A las órdenes directas de Negrín está en funciones de ministro de la Gobernación Paulino Gómez Saiz, antiguo cobrador de un Banco de Bilbao, con muy pocas ideas en la cabeza, pero a quien se ha inculcado la de aplastar a los burgueses y simpatizantes de Franco.

La persecución en Barcelona de la llamada «quinta columna», a la que se pertenece, según Gómez Saiz, por el sólo hecho de no formar en la columna de los que gozan persiguiendo a la gente decente, ha adquirido un aspecto indescriptible. El llamado ministro de la Gobernación, con la colaboración del Servicio de Investigación Militar rojo, sigue deteniendo y eliminando a toda la gente que no le place.

Negrín y Gómez Saiz, con su organización terrorista copiada de la G. P. U. rusa, han adquirido la fama de ser los hombres más duros que han pasado estos dos años últimos por Barcelona.—Faro.

### ¿QUE TEME FRANCIA?

## Se extrema la vigilancia en la frontera de Cerbére

A 5.000 metros sobre los Pirineos habrá un servicio de globos

Perpignan, 4.—A consecuencia de la visita de M. Daladier a la frontera pirenaica, los servicios del ministerio de la Guerra efectuaron una renovación de las baterías antiaéreas, reforzando las medidas de defensa del territorio francés, especialmente en la región de Cerbére y las limitrofes. Así, los cañones del 75 han sido sustituidos por otros del 105. El destacamento de Aerostación de Toulouse ha pasado a guarnecer Cerbére y se ha establecido un servicio de globos a 5.000 metros de altura sobre los Pirineos para misiones de observación. Los aviones que hacen el servicio regular entre Francia y Africa han modificado su ruta. En lo sucesivo no volarán sobre Cerbére, porque las baterías antiaéreas tienen orden de hacer fuego contra todo aparato que vuele sobre la zona.

### DISPOSICIONES OFICIALES

## A los tenedores de cebada, avena y paja de cereales

Burgos, 4 (3 t).—El «Boletín Oficial» publica las siguientes Ordenes: Disponiendo que los tenedores de cebada, avena y paja de cereales quedan obligados a presentar en el Ayuntamiento del término municipal donde tengan sus existencias, antes del 15 de Septiembre, una declaración jurada, por duplicado, de dichas existencias. Los impresos de la declaración serán facilitados, gratuitamente, en todos los Ayuntamientos. Las partidas en tránsito serán declaradas por los consignatarios, conseptuándolas como recibidas.

### Sobre los mutilados

Orden circular a los efectos del Decreto de 5 de Abril último disponiendo que los presidentes de las Comisiones gestoras de los Ayuntamientos liberados den conocimiento a la dirección del Cuerpo de mutilados de guerra, de las clases de tropa, carabineros y soldados del Ejército de tierra, marina y aire y milicia, heridos en acción de guerra o en actos de servicio que residen en cada localidad.—R. V.

## Comité Nacionalista Español en la Argentina

Burgos, 4.—El Comité que preside Juan parte también las marquesas de Salamanca y Olmos, con residencia en la Argentina, acaban de dar una muestra más de su adhesión a la causa nacionalista, con el envío de una gran cantidad de ropas para frentes y hospitales.—D. R. V.

### INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

## ¿Es responsable el mariscal Blucher de los incidentes en Extremo Oriente?

Parece que Stalin es partidario de localizar el conflicto y pretende hacer comparecer a Blucher ante un tribunal militar

Tokio, 3.—El encargado de Negocios de la Unión Soviética ha visitado al viceministro de Negocios Extranjeros, habiendo celebrado ambos una entrevista de más de una hora de duración.

El viceministro rechazó la protesta presentada por el representante moscovita contra el avance de las tropas japonesas, diciendo que eran las tropas soviéticas las que habían violado la frontera del Manchukuo.

En el curso de la conversación se discutió la complejidad de las cuestiones planteadas. El viceministro pidió al representante soviético se esfuere en solicitar de Moscú que cambie de actitud.

Se sabe que el representante japonés en Moscú ha hecho entrega de una nueva nota de protesta en el comisariado de Negocios Extranjeros por los ataques de las tropas rusas, pidiendo además la adopción de medidas para que tales hechos no se repitan.

\*\*\*

Londres, 4.—«Daily Express», refiriéndose a los incidentes fronterizos de Extremo Oriente, dice que la teoría según la cual el mando local japonés había organizado deliberadamente los ataques con objeto de justificar la concentración de fuerzas en la frontera de Manchuria con Siberia, encuentra buen crédito entre ciertos diplomáticos. Esta tesis es rechazada en otros círculos.

En unos y en otros se opina que estos incidentes locales no llegarán a provocar una guerra entre la Unión Soviética y el Japón.

«The Times» se ocupa de la misma cuestión e insiste en decir que ninguno de los dos países desea que el asunto tenga consecuencias más graves, siendo partidarios de una solución lo más rápidamente posible, pero para ello es necesario que las autoridades locales se abstengan de actos susceptibles de agravar la situación.

Dice también este periódico que sobre la responsabilidad del incidente, el Gobierno de Londres parece admitir que la iniciativa ha sido de las autoridades japonesas.

### ¿Es responsable de los incidentes el mariscal Blucher?

París, 4.—Las escaramuzas fronterizas en Extremo Oriente han reverdecido la enemistad entre Stalin y el mariscal Blucher, jefe del Ejército soviético de la Mongolia exterior. A este propósito dice «Le Jour» que Stalin, partidario de localizar el conflicto, y con el fin de dominar a Blucher, piensa mandar a éste ante un Tribunal militar por haberse excedido en sus facultades, y además le acusa de negligencia.

Cree el periódico que la sustitución del mariscal Blucher es imposible de momento, porque ello originaría des-



Cuando los chinos volaron los diques del río Amarillo originando devastadoras inundaciones, se impuso un alto en las operaciones japonesas. En la foto aparecen soldados de Ingenieros, nipones, reconstruyendo un puente que fué arrastrado por las aguas

moralización en el Ejército de los soviets, pero Stalin parece dispuesto a pasar sobre tales objeciones a fin de mantener su poder personal.

Como sucesor de Blucher («Le Jour» menciona el nombre de un ayudante del comisario de la Guerra Vorochiloff.

### LA CUESTION CHECOSUDETE Más optimistas que en días anteriores

Praga, 4.—El periódico oficioso de Konrad Heinelein dice en su número de hoy:

La comunidad de alemanes sudetes está decidida a sostener la acción emprendida por Inglaterra y examinar sus proposiciones. Ello no significa que los sudetes den por anticipado su plena conformidad a la labor de lord Runciman, pero, tienen conciencia plena de que la misión de éste constituye una forma excepcional que sólo se puede explicar por las consecuencias graves que hubieran podido resultar de un nuevo aplazamiento.

### La violación de frontera por aviones checos

Grate, 4.—Se conocen nuevos detalles del vuelo de dos aviones checos sobre esta ciudad. Está comprobado que los aviadores fotografiaron los puntos de importancia estratégica y las estaciones ferroviarias. Los pilotos se comunicaban entre sí, en el aire, por medio de señales acústicas. Las fotografías fueron obtenidas desde una altura aproximada de 1.500 metros, aunque en algunos momentos

los aparatos bajaron a cien metros. La incursión de estos aviones ha sido presenciada también por personas extranjeras.

### Reuniones importantes

Praga, 4.—Ayer, el jefe del Gobierno checo reanudó sus conversaciones con los representantes del partido sudete. Acerca de estas entrevistas la Agencia oficiosa checa dice:

El presidente del Consejo recibió esta mañana a los dos diputados sudetes Kunt y Ross, y al jefe del partido Konrad Heinelein.

Hodza conversó extensamente con Kunt, explicándole los puntos de vista del Gobierno checo sobre los problemas que serán debatidos entre las dos partes. Hizo resaltar la trascendencia de las negociaciones que se efectuarán en días sucesivos y prometió al diputado sudete colaborar con la mejor voluntad para llegar a una solución satisfactoria del problema.

Por su parte, el diputado Kunt hizo el mismo ofrecimiento. También recibió el presidente del Consejo a los representantes de las demás minorías y partidos.

Hodza manifestó a los representantes sudetes que las conversaciones celebradas hasta ahora serán consideradas como primeras negociaciones para la solución del problema. Además, inmediatamente de reanudadas las conversaciones, éstas se desarrollarán con carácter oficial.

En los círculos políticos se dice que hay motivos para mostrarse más op-

timistas que en días anteriores. Asimismo la Prensa se manifiesta más optimista y señala que no será difícil, como se creía, llegar a un acuerdo.

### GRECIA

#### Un discurso del general Metaxas

Atenas, 4.—Con motivo de cumplirse hoy el segundo aniversario del nuevo régimen político, el presidente del Consejo general Metaxas ha dirigido al país una alocución por radio, en la que ha declarado:

En la fecha de hoy, en que el pueblo exterioriza francamente su alegría y celebra con entusiasmo el aniversario del nuevo régimen, dos sucesos de gran importancia se añaden al balance de los dos años, los más fecundos conocidos por Grecia.

Son esos sucesos el acuerdo con Bulgaria, que confirma y consolida la Entente báltica, y la criminal sublevación en la Corea que el Gobierno y el pueblo abortaron inmediatamente. Los dos hechos son característicos de la posición de Grecia tanto en política interior como exterior.

Terminó el general Metaxas expresando su convencimiento de que el pueblo seguirá prestando al Gobierno para hacer una Patria grande, y agradeció la colaboración recibida hasta ahora.

La Prensa de esta mañana hace el balance de la situación política y pone de manifiesto la labor formidable del Gabinete Metaxas en estos dos años de gobierno, que ha reportado al país autoridad y prestigio.

MUNDIAL

## Un oficial evadido ayer da cuenta del desaliento en las filas marxistas

### Pánico a nuestra aviación y a la artillería

Jueves.—En las actuales jornadas los rojos se ven y se desean para contener el ímpetu de nuestros soldados, y en cambio, cuando son aquellos los que inician alguna ofensiva, se ven desbordados inmediatamente y cuentan sus bajas por centenares.

Los que se pasan a nuestras líneas son buenos testimonios de esta afirmación. Todos coinciden en asegurar que a pesar de los refuerzos recibidos en material y de la acumulación de extranjeros en sus líneas, sus mandos son impotentes para sostener el frente de Cataluña, y que sus planes se han visto totalmente destruidos ante la realidad de un Ejército aguerrido y disciplinado como el nuestro.

Ayer mañana llegó a un puesto nacional un teniente joven, pálido, con barbas de ocho o diez días, empapado de sudor y polvo. Dió cuenta de que entre las fuerzas rojas cunde el desaliento y que la llegada de nuestra aviación y la certera actuación de nuestra artillería difunden el terror entre los marxistas y nadie se considera a salvo de esa doble acción.

Se puede asegurar, sin temor a equivocarnos, que todos los intentos enemigos son frustrados inmediatamente, además de sufrir cuantiosas bajas que luego acusan los milicianos que se pasan a nuestras filas.

Los fracasos de Fayón y de todas partes, repercuten directamente en las filas rojas, cuya moral decae a diario, no sólo por las bajas que sufren, sino también por la destrucción sistemática de los puentes tendidos sobre el Ebro.—D. R. V.

## Los maestros franceses de la C. G. T. atacan a los comunistas

### Les acusan de querer la guerra para salvar a los rojos españoles

París, 4.—En la sesión inaugural del Congreso de los maestros de la C. G. T., el secretario de la Federación del Magisterio atacó violentamente a los comunistas, a los que acusó de querer la guerra para salvar a la España roja.

## Aniversario del bombardeo del templo del Pilar

Zaragoza.—Organizada por el obispo de la diócesis ha sido oficiada en la capilla de la Virgen del Pilar una misa de desagravio por el bombardeo que hoy hace dos años llevó a cabo sobre el templo del Pilar un avión rojo.

En esta función religiosa se impetró la celestial protección para el triunfo de nuestra Causa. Rezado el santo rosario, se cantó una salve solemnísimas y el pueblo entonó el himno a la Virgen Santísima del Pilar. El presidente de la Diputación y el alcalde enviaron ramos de flores, que fueron depositados a los pies de la imagen como delicado obsequio de las Corporaciones en el segundo aniversario del criminal y sacrilego bombardeo.

### INFORMACIONES DE LA GUERRA

## Nos dan la medida de la catástrofe roja sus partes y la actitud de la Prensa marxista del extranjero

Salamanca, 4.—Poco dura la alegría en casa de los desdichados marxistas. Para darse perfecta cuenta de la catástrofe que se cierne sobre ellos, no es necesaria otra cosa que revisar los partes oficiales rojos de estos días. Ni el nombre de un pueblo, ni la cita de un río, ni del sector por donde operan. Todo es ambigüedad y falta de datos concretos, por lo cual, si nos atenemos al parte oficial rojo, tenemos que recordar que desde el día 4 en que se inició la ofensiva hasta hoy, han pasado once días y todavía los marxistas no han podido dar un nombre, ni una sierra, ni una proximidad acentuada hacia su objetivo. Es decir, que todavía no han salido de esa zona encerrada entre el río y nuestras líneas, no obstante el enorme derroche de vidas y de elementos.

El parte rojo de anoche no hablaba del frente catalán, limitándose a hacerlo de la zona del Ebro, acusando que nuestras fuerzas realizan frecuentes ataques sobre sus líneas.

Junto a este parte oficial nosotros tenemos que oponer el de nuestro Cuartel general, en el que figuraban estos dos pormenores:

1.º Que al Norte de Fayón se le causó al enemigo duro descalabro, cogiéndose más de cien prisioneros y elevado número de bajas, que muy bien pueden aproximarse al millar, pues el número de muertos fué de unos trescientos.

2.º Que se hace la afirmación categórica de que a cada momento que pasa se perfilan las características del terrible desastre sufrido por el enemigo en esta zona del Sur del Ebro.

Por todo lo expuesto se advierte que el general rojo Sarabia, el organizador de esta «hecatómbica» ofensiva, está «saboreando» el «acibar» de la derrota. En Barcelona, al advertir la gente que «su operación» no va hacia adelante, comienzan a sentirse ganados por la desconfianza y el pesimismo. La población, tan cruelmente martirizada por la escasez, el hambre y las persecuciones, vuelve a sentir en sus propias carnes este grave y terrible desastre de sus juventudes forzadas a la lucha estéril. No sabemos el alcance de la reacción de las masas cuando adviertan las familias que sus hijos han sido sacrificados en una operación en que el noventa por ciento de las probabilidads estaban en contra de los que la habían concebido.

Es interesante también, para darnos cuenta del gran fracaso, repasar los periódicos franceses más extremistas, aquellos que perciben subvenciones de Barcelona para exagerar la propaganda marxista. El 25 de Julio, «Paris Seir», «Le Populaire» y «L'Humanité» llenaban sus primeras páginas contando hiperbólicas victorias. En la actualidad estas informaciones han sido

retiradas de las primeras páginas y han pasado a columnas escondidas. Esto prueba hasta la saciedad que el alarde bullanguero se extingue por falta de noticias de aliento.

Entretanto, se efectúan en la zona roja nuevas depuraciones y persecuciones. La criminalidad marxista sigue buscando sin descanso sus víctimas. Cada vez son más numerosas las penas capitales y los fusilamientos en Barcelona. En todas partes encuentran delitos de alta traición y espionaje, enemigos de la «República» y saboteadores del régimen.

La zona roja sigue siendo un verdadero infierno para todo espíritu sensible y equilibrado.

### FRENTE DE EXTREMADURA

#### Ni un tiro en la zona de La Serena. Trabajo y alegría

Frente del Sur, 3.—En el amplio sector de este frente no se oye ni un tiro. Los pueblos están entregados al trabajo con ritmo acelerado.

Ayer, en Villanueva de la Serena y Don Benito fueron inaugurados nuevos comedores de Auxilio Social. Debe considerarse a este respecto que los veintitrés pueblos conquistados se hallan exhaustos. Son varios centenares de niños los que tanto en el primero como en el segundo de los pueblos citados acuden a sentarse a la mesa de España.

La inauguración de los locales se ha verificado con asistencia de las autoridades y de jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Hemos presenciado hoy la comida de mediodía que se sirvió a los niños: pan, cocido, filetes de ternera y sandía. ¡Devoraban, mejor que comían, estos angelitos, la abundante vianda! Como si no hubiesen probado nunca la gracia de Dios. Y por la noche asistimos también a la distribución de una sana y abundante cena.

Es inconcebible que en una zona de tan gran producción agrícola hayan pasado hambre estos habitantes.

Las comunicaciones se realizan normalmente en toda la zona. Los servicios de abastecimiento de las poblaciones funcionan asimismo con regularidad: agua, luz, carne, pan, leche, etc.

En el recorrido que hacemos vamos recogiendo detalles reveladores del contraste entre la vida actual y la anterior. No exageramos cuando decimos que la alegría se les sale por los ojos a estos hermanos nuestros.

¡Arriba España!, gritaban esta mañana los niños junto a Coronada cuando llegamos. Este grito jubiloso le van llevando los equipos de Falange por todas partes. Es una ola de alegría que recorre los campos redimidos.



El general Matsui, jefe de las fuerzas japonesas de Corea



LA TECNICA AL SERVICIO DE LA POLITICA



La fotografía corresponde a un lugar de la ciudad de Breslau, en el que se encuentra congregado el público para oír la palabra de las autoridades que tomaron parte en el acto inaugural de las distintas instalaciones

Siguiendo la campaña que tiene por finalidad dar a conocer al pueblo, sin necesidad de preparativos o de urgentes y dificultosas instalaciones, todos los acontecimientos políticos de importancia y los grandes hechos de la vida nacional, así como para dar las órdenes oportunas durante los ejercicios de defensa pasiva antiáerea o en casos semejantes, se ha inaugurado en Breslau un nuevo equipo de cien altavoces de radio. Estos altavoces están instalados en columnas semejantes a las em-

pleadas en las grandes ciudades para la propaganda comercial, y de ellos ha dicho el secretario de Estado, Handke, que serán el mejor instrumento político de la nación en manos de los propagandistas del partido.

En la actualidad está prevista ya la instalación inmediata de otros seis mil altavoces en distintas ciudades y pueblos del Reich, para de este modo establecer un constante contacto entre el pueblo y todas las manifestaciones de la vida nacional.

Los proyectos de Praga defraudan toda esperanza

Conforme a las publicaciones de Prensa, coincidentes en su contenido, y dando a conocer a través de la reproducción detallada de las disposiciones correspondientes el carácter oficial de la información, el Gobierno checoslovaco acaba de confeccionar los proyectos de ley que según su deseo habrán de constituir la base de las esperadas discusiones. A pesar de algunas concesiones en las materias de los idiomas, de la protección de la nacionalidad, de la organización escolar, de la proporcionalidad en el nombramiento de funcionarios y en la adjudicación de los pedidos del Estado, estos proyectos no significan por parte del Gobierno de Praga paso alguno decisivo que permita confiar o esperar la realización de una libre y satisfactoria armonización de sus puntos de vista con los de las nacionalidades, respecto a la nueva estructura del Estado checoslovaco.

Más exactamente coinciden en sus partes esenciales con las manifestaciones anteriormente hechas sobre el contenido de estos proyectos de ley, que ya en su día fueron objeto de una justificación crítica por parte del partido sudeste alemán y que justamente produjeron aquel estado de profunda desilusión que incluso en el extranjero fué apreciado como peligroso y motivó varias intervenciones serias y urgentes de Gobiernos extranjeros. Estas advertencias amistosas no han sido, por lo que se ve, capaces de producir una variación en la posición del Gobierno checoslovaco ante el problema en general.

Los proyectos de ley a que nos referimos pretenden ocultar, bajo un cúmulo de particularidades técnico-administrativas—de las que por lo demás algunas parecen significar un paso atrás—, el hecho de que el Gobierno de Praga no ha creído conveniente tomar en consideración las peticiones esenciales del partido de los sudeste-alemanes y de otras nacionalidades. Ni se encuentran en los mismos un reconocimiento de los sudeste-alemanes como constitutivos de un pueblo integrante del Estado, con igualdad de derechos, ni la concesión tampoco del carácter de personalidad jurídica al grupo étnico alemán y, en relación con la misma, de la propia administración sobre el territorio cerrado habitado por alemanes. Al contrario; es

cierto que se mantiene la designación de «Estatuto de Nacionalidades», pero tanto en la sexta como en la séptima de sus secciones claramente se expone, al tratar de formular los derechos culturales, que los checos y los eslovacos han de ser considerados como los pueblos en primer lugar capacitados para ser soportes del Estado, mientras que otros grupos nacionales, y por lo tanto también los alemanes, son designados, «naciones minoritarias» cuyos derechos habrán de ser medidos y adaptados debidamente, conforme al coeficiente de población, a los de los checos y eslovacos. También por lo que hace a los idiomas oficiales se conserva el concepto «idiomas de minorías» y, a pesar de alguna concesión en la materia, ha sido mantenida la esencial posición de los mismos.

Los proyectos no prevén un territorio administrativo unitario alemán. Sin ninguna variación de las fronteras administrativas existentes, habrán únicamente de ser transformadas las actuales representaciones de los países en Dietas, con lo que en las de Bohemia y Moravia-Silesia los checos constituirán la mayoría y los alemanes la minoría, un estado de cosas que en el Parlamento de Praga ya ha producido las más desagradables manifestaciones y constituido una de las causas del conflicto hoy existente. En los países habrán de ser constituidos una especie de Gobiernos provinciales elegibles que comprenderán cada uno doce miembros, de los que en reali-

dad solamente cuatro en Bohemia y tres en Moravia-Silesia correspondrán a la nacionalidad alemana.

Al lado de lo dicho subsisten en demasía las actuales autoridades comarcales con competencias no bien delimitadas—presuntamente muy amplias—lo que bien hace aparecer como fantástico la importancia de los órganos ejecutivos elegidos. Todavía más oscura aparece la misión de las previstas «curias nacionales» que palmariamente tratan de sustituir a la autonomía alemana rechazada. Esta escisión en la Administración, que justamente promete llegar a ser fuente primordial de nuevos roces y tensiones, habrá de ser trasladada incluso a las más minúsculas unidades administrativas.

Ante estas circunstancias habrá de ser en realidad formulada la pregunta sobre qué quiere aún negociar el señor Hodza con los representantes de los sudeste-alemanes, desde el momento que sus proyectos hasta hoy conocidos echan de menos la voluntad de comprensión de las aspiraciones y demandas formuladas. No habrá de ser aceptado el que algunos detalles todavía no bien contorneados y algunas cifras mínimas o proporcionales hayan de constituir el exclusivo tema de las conversaciones, sino que más bien, y en interés de una rápida solución de este problema candente, habrá de esperarse que se aborde plena y fundamentalmente el problema sobre bases absolutamente nuevas y utilizables.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

Se va a proceder por las jefaturas locales a la entrega inmediata de los carnets de afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Y se avisa por el presente a todos los afiliados que antes del día 22 de Abril de 1937 pertenecían a las Organizaciones de Falange Española, Comunión Tradicionalista, Acción Española, Renovación Española, y a todos los que fueron admitidos directamente por el Caudillo o por las Jefaturas Autorizadas del Movimiento con anterioridad al 15 de Julio en curso, y que en los plazos concedidos no han cumplido los requisitos señalados en la circular número 13, relativos a la solicitud de cambio de carnet, que se abre un último plazo improrrogable, que comienza el día 30 de Julio corriente y termina el 30 de Agosto del mismo año, en el cual han de extender y presentar dichas solicitudes.

Estas solicitudes que se facilitan a todas las Jefaturas locales o provinciales del Movimiento, serán presentadas precisamente en la Jefatura local, donde reside o piensa residir el solicitante y han de ir acompañadas de tres fotografías y del carnet antiguo o comprobantes acreditativos de la condición de afiliado, de los cuales se entregará recibo.

También abonará el solicitante 0,25 pesetas, importe del carnet. Los carnets antiguos o documentos acreditativos de la calidad de afiliado serán devueltos con el carnet nuevo.

Los afiliados que no presenten su solicitud antes del 30 de Agosto de 1938, se entenderá que renuncian a su condición de tales y serán bajas en el Movimiento.

A partir de esa fecha serán considerados nulos todos los carnets antiguos, incluso los expedidos por las Jefaturas provinciales o Delegaciones nacionales de servicio después de la fecha de unificación; los carnets correspondientes a los afiliados militares se remitirán por conducto de sus respectivos Cuerpos sin necesidad de cumplir los requisitos anteriormente consignados.—El secretario general (Firmado), R. FERNÁNDEZ CUESTA.

TERCER ANIVERSARIO EL SEÑOR

Don José María García López Falleció el día 5 de Agosto de 1935 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. Mañana, las misas que se digan en la parroquia de San Esteban, a las ocho y nueve y media, así como las que se celebren en la Santa Iglesia Catedral, el día 6, a las nueve, nueve y media y diez, en el altar de la Virgen de la Fuenclisla y Corazón de Jesús, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su viuda, hijos y demás familia, Agradecerán la asistencia a alguno de dichos piadosos actos.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados, para su conocimiento y efectos.

Por Dios, por España y su Revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 29 de Julio de 1938. Tercer Año Triunfal.—EL JEFE PROVINCIAL.

Saludo a Franco: Arriba España.

ORGANIZACIONES JUVENILES Provincial

Con toda urgencia remitirán a esta Provincial las Delegaciones locales los datos que a continuación se indican:

a) Hechos en que antes del Movimiento tomaron parte los camaradas comprendidos en la edad de nuestra Organización Juvenil.

b) Camaradas de la Organización Juvenil voluntarios en el frente; algunas circunstancias de su vida en campaña. Actos de relieve que realizaron. Nombres, lugar, fechas, unidad del Ejército o Milicia.

c) Camaradas de la Organización Juvenil que intervinieron en hechos que, no siendo directamente de guerra, tuvieron relación con las operaciones (servicios de enlace; transmisión de órdenes en circunstancias difíciles).

d) Camaradas de la Organización Juvenil que hayan prestado servicios de guerra, aun en zona de retaguardia.

e) Camaradas de la Organización Juvenil muertos o heridos en accidentes de servicio, con extenso detalle de los hechos.

Procurará enviar a la mayor brevedad documentación fotográfica relacionada con todo lo anterior, muy principalmente en las que se refieran al último apartado.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista. Segovia, 3 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

El delegado provincial

Saludo a Franco: Arriba España.

«FLECHAS» DE LA ORGANIZACION JUVENIL FEMENINA DE SEGOVIA, AL CAMPAMENTO DE LEQUEITIO

Veinticinco «flechas» de la Sección Femenina de Segovia y su provincia, gozarán durante el mes de Agosto del aire, sol y bienestar que les proporcionará el Campamento que la Organización Juvenil ha instalado en Lequeitio y en el que moldearán sana y alegremente sus cuerpos y sus almas.

Han marchado esta tarde, alegres y contentas, acompañadas de la regidora provincial de la Organización y de una instructora. Se reflejaba en ellas cómo presienten el bienestar que ha de rodearlas durante su estancia en Lequeitio y la satisfacción que les produce el demostrar los beneficios que se empiezan a recibir de la España Una, Grande y Libre y cómo se va plasmando en realidad—con la rapidez que lo permiten las necesidades de la guerra—el lema de hermandad de la Falange Española Tradicionalista.

SEGOVIA RELIGIOSO

En El Salvador

Celebra esta parroquia la fiesta de su titular La Transfiguración del Señor el próximo sábado; por las circunstancias que atraviesa la Patria, no tendrá lugar más que las fiestas religiosas con los siguientes cultos: El viernes, 5, a las seis de la tarde, solemnes vísperas.

El sábado, 6, por la mañana, a las nueve, misa de comunión general; a las diez y media misa solemne con sermón, que predicará el coadjutor señor Otero Arribas, y a continuación se pondrá el Santísimo, quedando manifiesto hasta las seis de la tarde, en que se hará la reserva, dándose la bendición como fin del ejercicio.

Las señoras y Juventudes de Acción Católica, Hijas de María, Conferencias de San Vicente, Congregación de la Doctrina Cristiana y los feligreses todos, con la Adoración Perpetua, cubrirán los turnos de vela durante el día.

El lunes, 8, a las nueve, se oficiará un funeral aplicado por los feligreses difuntos y los hijos de la parroquia muertos en campaña.

¡Feligreses de El Salvador! A pedir

CLINICA DEL DR. E. REBOLLA Médico forense de la Beneficencia por oposición Corazón, pulmones y Medicina general. Rayos X. Diatermia Electroterapia. Luz ultravioleta Consulta de once a una y de cuatro a seis Colón, número 9 Teléfono

DROGUERIA Agua Oxigenada «Triunfal» en botellas de Talcó Boratado «Triunfal» en botellas de «Flecha» en latas. Pulverizadores para insecticida. Lucidor limpiador para elmeti para pegar juntas de metales para calzado. Reparador para Industrias Andaluzas S. A. D. de Segovia para la provincia de Segovia. General de Representaciones. A. González. Perocota, 1, 2º.

De interés para nuestros suscriptores En la Administración de este periódico se han recibido unos giros, cuyas cantidades no han sido pagadas por ignorar su destino. Giros son los siguientes: M. Heredero, 15 pesetas; Roto, 7,50. Rogamos a los señores a quienes respondan estos giros y que no han sido impuestos en la Administración respectiva de Correos a segunda persona, nos lo comuniquen por escrito a esta Administración para hacerles el abono correspondiente.

J. H. DE NICOL Médico oculista Ex profesor del Instituto de la Nación, de Madrid Consulta: de once a doce Calle de Cervantes, número 11

JABON EN POLVO para afeitarse, en varios tamaños CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

Una inconfundible sorpresa para el paladar FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne NECROLOGIA Víctima de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Prádena, confortada con los auxilios espirituales, la señora doña Felisa Sanz y Sanz, que por sus virtudes y carácter afable y bondadoso, contaba con el aprecio unánime de sus convecinos, como lo prueba que, a pesar de las ocupaciones agrícolas, el pueblo entero y muchas personas de las localidades comarcanas y especialmente de Casla, han acompañado al cadáver hasta el cementerio.

¡Atención! Si queréis comer fruta barata de todas clases, visitar el establecimiento de DON ANGEL DEL BARRIO Plaza de Franco, 18 Segovia

D. VIDAECHEA Médico-oculista Calle Colón, 2, segundo Consulta de once a dos

Centro Instructivo y Protector de Ciegos Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo del día 3 de Agosto de 1938. Premio de 20 pesetas, número 75. Premios de 3 pesetas, números 50, 454, 582, 594, 702, 909.

Pérdida En las últimas horas de la tarde, se extravió anoche una cartera de cuero con llaves de casa y un billete de escasa importancia. Si hubiere encontrado, se agradecerá el hallazgo en la Redacción de este periódico.

Vendo choto suizo de doce años, José Zorrilla, calle de Cervantes, 11.

Pérdida reloj de pulsera, marca «Globe», con correa de cuero. Si alguien lo hubiere encontrado, agradeceré que me lo devuelva en la calle de Cervantes, número 11.

La Unión y El Fénix Española Compañía Nacional de Seguros Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1 Seguros de INCENDIOS, VIDA y RENTAS VITALICIAS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos Subdirección en Segovia Plaza Mayor, 22 (planta baja) TELEFONO 397

BEBIDAS HELADAS...

Alteran la digestión En estos días de intenso calor, un helado, una bebida fría constituyen una bendición para calmar la sed... ¿Cómo privarse de ello? Muy frecuente ocasionan trastornos digestivos e intestinales que tanto molestan y sufrimientos producen. Con las primeras dosis del Elixir Estomacal «SAIZ DE CARLOS» se combaten eficazmente esos trastornos (los niños pueden tomarlo) ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS Dirección provisional: San Bartolomé, 1, San Sebastián